

Dimanche de RÉSURRECTION le 9 AVRIL 2023 - Cycle A



L'AMOUR NE SE TAIT JAMAIS



AMBIANCE

C'est le dimanche de Résurrection, c'est la Pâque, dans laquelle le soin fait amour révèle une vie nouvelle.

Nous sommes le peuple du Samedi Saint ouvert à l'espérance.

Nous sommes ceux qui ont entendu la Bonne Nouvelle, mais nous devons la découvrir.

Nous sommes ceux qui, confiants en ton témoignage, se sont mis en route et cherchent des réponses, du sens... et, en somme, nous te cherchons.

Les gestes commencent à prendre de la force, à la lumière de ce qui s'est passé, ses paroles sur le dépassement de la mort commencent à prendre du sens. Une certitude s'impose.

Tout ce qui nous arrive, fait partie de notre vie. Il y a des moments de lumière, des moments de folie, des joies et des moments difficiles. Si nous croyons vraiment, et si nous croyons en la résurrection, qu'est-ce qui change notre vie?

CHANT. Con la Vuelta del Sol - P. José Kentenich

https://www.youtube.com/watch?v=p0dNkKog1Dw

EVANGILE - Jean 20,1-9

« Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin; c'était encore les ténèbres. Elle s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. » Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient, tous les deux, ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le tombeau; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts. »

Approfondissons le texte

Jean note qu'il faisait encore sombre : la lumière de la Résurrection a troué la nuit ; on pense évidemment au Prologue du même évangile de Jean : « La lumière luit dans les ténèbres et les ténèbres ne l'ont pas saisie » au double sens du mot « saisir », qui signifie à la fois « comprendre » et « arrêter ».

Donc, « alors qu'il fait encore sombre », Marie de Magdala voit que la pierre a été enlevée du tombeau ; elle court trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, (on suppose qu'il s'agit de Jean lui-même) et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau et nous ne savons pas où on l'a mis. » Évidemment, les deux disciples se précipitent ; vous avez remarqué la déférence de Jean à l'égard de Pierre ; Jean court plus vite, il est plus jeune, probablement, mais il laisse Pierre entrer le premier dans le tombeau.

« Pierre entre dans le tombeau, et il regarde le linceul resté là, et le linge qui avait recouvert la tête, non pas posé avec le linceul, mais roulé à part à sa place. » Leur découverte se résume à cela : le tombeau vide et les linges restés sur place ; mais quand Jean entre à son tour,

le texte dit : « C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit et il crut. » Pour saint Jean, ces linges sont des pièces à conviction : ils prouvent la Résurrection. « Si on avait pris le corps, on aurait pris les linges aussi ! Et s'il était encore mort, s'il s'agissait d'un cadavre, on n'aurait évidemment pas enlevé les linges qui le recouvraient. » Ces linges sont la preuve que Jésus est désormais libéré de la mort : Devant ces deux linges abandonnés, désormais inutiles, Jean vit et il crut ; il a tout de suite compris.

Quand Lazare avait été ramené à la vie par Jésus, quelques jours auparavant, il était sorti lier. Son corps était encore prisonnier des chaînes du monde : il n'était pas un corps ressuscité ; Jésus, lui, sort pleinement libéré! Son corps ressuscité ne connaît plus d'entrave. La dernière phrase est un peu étonnante : « Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas vu que, d'après l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts. » Jean a déjà noté à plusieurs reprises dans son évangile qu'il a fallu attendre la Résurrection pour que les disciples comprennent le mystère du Christ, ses paroles et son comportement! Notre foi aussi devra toujours se donner sans autre preuve que le témoignage des communautés chrétiennes qui l'ont maintenue jusqu'à nous. Mais si nous n'avons pas de preuves, nous pouvons vérifier les effets de la Résurrection : la transformation profonde des êtres et des communautés qui se laissent habiter par l'Esprit comme dit Paul, est la plus belle preuve que Jésus est bien vivant!

Des pistes pour la prière

- Que signifie pour toi le fait que le crucifié soit aussi le ressuscité?
- Comment la résurrection de Jésus t'aide-t-elle à vivre dans l'espérance et à te libérer de tes peurs ?
- "Retourner en Galilée" est une expression qui nous invite à vouloir recommencer, à ne pas laisser les expériences négatives frustrer notre cheminement de disciple. Comment cette invitation t' interpelle-t-elle à ce moment de ta vie ?

MUSIQUE AMBIANCE. Una mattina - EINAUDI https://youtu.be/lEmkomaFb3s

DÉPLACER LA PIERRE

Au petit matin et sans plus attendre, les femmes se rendent se rendent sur la tombe pour se lamenter. L'échec apparent pour tant de gens est une source de joie pour eux et pour ceux qui attendent, ceux qui cherchent et ceux qui cherchent et poursuivent l'espoir. Le matin, les mots commencent à avoir un sens; ce que nous avons vu, ce que nous avons entendu et qui a touché nos mains. Ressusciter, c'est croire au message du Nazaréen. Ressusciter, c'est s'ouvrir aux rêves qui humanisent. Ressusciter, c'est mettre notre regard sur la route. Se lever, c'est exprimer son expérience par des gestes. Ressusciter, c'est tendre une main secourable.

Ressusciter, c'est donner des paroles, des mots d'encouragement et de soutien. Ressusciter, c'est pardonner toujours, quoi qu'il arrive. Ressusciter, c'est sourire avec la possibilité d'être. Ressusciter, c'est partager la douleur des autres. S'élever, c'est ouvrir sa maison à celui qui arrive. Ressusciter, c'est mettre la table avec une assiette de plus. Ressusciter, c'est sortir pour rencontrer la personne. Ressusciter, c'est écouter le silence de beaucoup et lui donner une voix. Ressuscitons la Vie pour être la vie. L'amour n'est jamais silencieux, l'amour vous change. C'est Pâques, chantons Avec notre vie Alléluia!

CHANT. Luz de Pascua - AIN KAREM

https://www.youtube.com/watch?v=9n2aAG_DLGk



Sœurs de la Charité de Sainte Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)





